

MRE: Le Ramadan réduit les flux

- Le nombre de voyageurs amoindri depuis le démarrage du mois sacré
- Les derniers jours de juillet promettent d'être intenses

LE flux de MRE continue à croître depuis le démarrage de l'opération Marhaba lors du mois de juin. Ce sont quelque 136.000 MRE qui ont traversé le détroit depuis le lancement de l'opération, un chiffre 10% supérieur à celui de l'an dernier. Cette croissance s'explique par le démarrage du mois de Ramadan, en avance par rapport au calendrier grégorien, ce qui a accéléré le flux. Mais depuis le démarrage du mois sacré, les chiffres notent une décélération au niveau de l'arrivée des flux. Ceci laisse prévoir quelques semaines de répit au niveau des installations portuaires, surtout celles de Tanger-ville et TangerMed avant le rush. Ce dernier promet d'être intense, car il fera coïncider la fin du mois de Ramadan, quand beaucoup de familles prennent la route pour fêter l'Aïd avec leurs familles au Maroc, et la fin juillet date traditionnelle de départ des vacanciers issus de la France et de l'Allemagne. Cette période de forte affluence devra s'étaler jusqu'à



Le rush ne devrait démarrer que vers la fin juillet et la fin août. Des files d'attente risquent de se former, mais les aires de repos mises permettront de temporiser (Ph. Adam)

la première semaine du mois d'août. Un autre pic d'affluence est pressenti à la fin du mois d'août, au moment du retour vers les pays d'accueil des MRE. Mais afin d'alléger les délais d'attente, 16 aires de repos et d'accueil ont été prévues dans différentes régions du pays dont Tanger,

Taurirte et Tazaghine ainsi que des dispositifs d'accueil dans les ports de TangerMed, Nador et Al Hoceima. D'autres installations ont été déployées dans les postes-frontières de Bab Sebta et Bab Melilia ainsi que dans différents aéroports dont celui de Casablanca Mohammed V et d'Agadir, des aires qui sont gérées par la Fondation Mohammed V pour la solidarité. L'effort est complété côté espagnol par la mise en place de sept aires d'accueil dans les principaux axes de passage des MRE en Espagne, alors que du 25 juillet au 5 août, une aire spéciale sera aménagée du côté de Los Barrios, dans les environs d'Algésiras.

Au niveau du port de TangerMed le dispositif d'accueil sera encore amélioré. Cette année, les MRE de passage auront droit à un duty-free, plusieurs restaurants avec des espaces de douches, un plus pour rendre le voyage plus agréable. □

Ali ABJIU

*Pour réagir à cet article:
courrier@leconomiste.com*



Liberté • Égalité • Fraternité

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE